
Comude GDL se compromete 
con la diversidad deportiva

Guadalajara, Jalisco, viernes 7 de marzo de 2025 EDICIÓN 992                   

Pag. 7

Presenta Jalisco su poder Presenta Jalisco su poder 
contra incendios forestalescontra incendios forestales
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TLAQUEPAQUE LÍNEA 4

Se unen a  
la prevención  
de adicciones

Constructora tendrá 
que invertir 1,400 
millones extra 

Dieron a conocer el 
operativo y estado de 
fuerza para la temporada 
de estiaje que contempla 7 
helicópteros y casi dos mil 
brigadistas; del 1 de enero 
a la fecha se han atendido 
394 incendios, entre ellos 
152 forestales y 242 no 
forestales
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Localizan rancho con 
hornos crematorios 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de que el colectivo 
Guerreros Buscadores de Jalisco 
revelara que localizaron tres 
hornos crematorios con restos 

humanos en un rancho de La Estanzuela, 
en el municipio de Teuchitlán, el fiscal del 
estado, Salvador González de los Santos, 
confirmó que es el mismo terreno donde 
ya se había realizado un operativo en 
el mes de septiembre con 10 personas 
detenidas y dos rescatadas. 

“Es un rancho bastante grande, si 
recuerdan en aquel entonces hubo 10 
detenidos, liberaron a dos personas, se 
hizo una búsqueda en ciertas partes 
desde luego del rancho, se encontraban 
algunos restos, sin embargo, no se pudo 
procesar todo el rancho porque son 
bastantes hectáreas”.

“El colectivo tenía información o les 
llegó información respecto a cierto punto 
donde se encontraban estos restos, 
efectivamente se encontraron, no quiere 
decir que no se haya buscado, de hecho, 
pues están las evidencias donde entraron 
trascabos, se buscó, lo que se encontró en 
la bodega ya estaba todo procesado, se 
hicieron los cruces con diversas carpetas 
para verificar si pudieran corresponder 
algunas personas desaparecidas”. 

El titular de la Fiscalía estatal aseguró 
que el rancho sí estaba resguardado, 
pero con el paso de los meses suele 
bajarse la guardia en algunas zonas 
del estado. Por otro lado, González 
de los Santos aseguró que sí tienen 
información sobre el paradero de 
Eduardo N, presunto feminicida 
de su expareja Astrid y uno de sus 
hijos, explicó que colaboran con las 
Fiscalías de otros estados porque hay 

antecedentes de un delito similar en 
Sinaloa y en la Ciudad de México. 

“Desde luego ya traemos información, 
estamos trabajando y esperemos 
pronto poderlo. Hay un antecedente 
en Sinaloa, donde aparentemente esta 
persona estuvo detenida. Se menciona de 
otro, pero bueno, ese no está corroborado, 
aparentemente falleció esta persona. 
Según los datos que se tienen en medios 
abiertos, hay un certificado de defunción. 
Hay un antecedente de que hubo una 
fuga, parece que posteriormente fue 
otra vez recluido. Queremos pensar que 
cumplió parte de la sentencia y a lo mejor 
obtuvo algún beneficio. Hemos girado 
colaboración a todos los sectores. Hay 

antecedentes de que daba asesorías en 
algún estado de la República”. 

El funcionario confirmó que se 
investigan todas las hipótesis, desde las 
versiones de que era asesor en seguridad 
para algunas corporaciones policiacas, 
hasta los motivos por lo que fue liberado 
cuando ya estaba en la cárcel por un 
delito muy parecido. 

Del brutal ataque contra Astrid y su 
familia solo sobrevivió su hija de 9 años 
quien se encuentra grave hospitalizada. 
En entrevista finalmente mencionó 
que no hay novedades en la búsqueda 
de cuatro policías de Teocaltiche y de 
la familia originaria de Tequila que 
desapareció en Michoacán.
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La Fiscalía de Jalisco dio a conocer detalles de este suceso. 

El joven fue privado de su libertad. 
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Rescatado en 
Teocaltiche, 
primo de otro 
desaparecido 

Redacción/Quadratín Jalisco 

De nueva cuenta Teocaltiche, ahora 
un operativo en los límites con 
Zacatecas hizo posible el rescate 

de un joven privado de su libertad por 
integrantes del crimen organizado, 
relató el secretario de Seguridad del 
estado, Juan Pablo Hernández. 

“Acuden a verificar estas brechas y 
encuentran una especie de rancho 
abandonado con una bodega y ahí 
se localiza un joven de 19 años de 
edad que momentos antes había sido 
privado de la libertad. Estaba sujetado 
con cinchos y con cinta de sus brazos, 
de sus pies y también de sus ojos. De 
inmediato fue liberado y revisado por 
paramédicos policías que traemos 
en esta fuerza interinstitucional. 
Afortunadamente lo rescatamos con 
vida”. 

El funcionario estatal confirmó que 
hace tiempo un primo de este joven 
rescatado también fue privado de 
su libertad, pero lamentablemente 
lo encontraron sin vida, por lo que 
consideró que actuaron a tiempo para 
evitar una tragedia similar. 

Es el mismo terreno donde ya se había realizado 
un operativo en el mes de septiembre
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Jalisco combatirá los incendios 
forestales con todas sus fuerzas

Para la temporada 
de estiaje fue 
presentado el 

operativo y estado de 
fuerza; 7 helicópteros 

y más de dos mil 
combatientes

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Teniendo como sede por primera 
vez la 15va Zona Militar fue 
presentado el operativo y estado 
de fuerza para la temporada de 

estiaje y de incendios forestales en 
Jalisco con 7 helicópteros y casi dos 
mil brigadistas, detalló el director de 
Unidad Estatal de Protección Civil y 
Bomberos, Sergio Ramírez López.

“Tenemos 195 brigadas, tanto del 
gobierno del estado, de los municipios, 
de las juntas intermunicipales, 
CONAFOR y también la sociedad 
organizada, que son silvicultores y 
ejidos particularmente, y un total 
de mil 944 combatientes forestales 
entrenados y equipados para hacer 
frente”.

Del 1 de enero a la fecha la 
Dirección de Manejo del Fuego, ha 
atendido 394 incendios entre ellos 
152 forestales y 242 no forestales, es 
decir, en pastizales, baldíos, etc.

En el evento, y después de instalar 
la junta, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, que para este 
2025 se pronostican temperaturas 
más altas y con ello aumenta el riesgo 
de incendios forestales, por ello 
reconoció y agradeció a los más de 
mil 900 brigadistas forestales de todos 
los niveles que estarán combatiendo 
el fuego en un trabajo coordinado de 
todos los niveles de gobierno.
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Las nueve comandancias de la UEPCBJ fungirán como puestos de coordinación. 

“Las condiciones de calor que 
tendremos para este año 2025 hacen 
que redoblemos esfuerzo. Tan solo el día 
de ayer se presentaron en el estado 18 
incendios, 14 de los cuales no solamente 
fueron controlados, sino que fueron 
completamente extinguidos”.

“Los otros cuatro están en proceso de 
enfriamiento. Pero esto nos muestra las 
dimensiones de lo que puede suceder. 
Es decir, se están esperando condiciones 
meteorológicas de entre dos y tres 
grados superiores a lo que tuvimos el año 
pasado”. 

Las siete aeronaves son Witari, 
Blackhawk, SAMU y Titán del 
Gobierno del Estado; Zeus, del 
Gobierno de Guadalajara; Tláloc del 
Gobierno de Zapopan y Palomo del 
Gobierno de Tlajomulco de Zúñiga. 

Son 28 brigadas en Zona Centro, 
24 brigadas en región Norte, 23 
brigadas en Costa Sierra Occidental, 
23 brigadas en Costa Sur, 19 brigadas 
en Ciénega, 18 brigadas en Lagunas, 
17 brigadas en Valles, 15 brigadas 
en Sierra de Amula, diez brigadas en 
Sureste, diez brigadas en Región Sur, 
y ocho brigadas más en Altos Norte y 
Altos Sur.

FUERZA POR 
LOS AIRES 

BRIGADAS EN TODAS 
LAS REGIONES 

En la UEPCJ tienen destinado un 
presupuesto de 50 millones de 
pesos para este operativo contra 
los incendios forestales, a eso 
tendría que sumarse el 
recurso de CONAFOR, 
los municipios y 
Semadet.

En 2024, se brindaron 17 mil 453 atenciones, entre ellas, en su gran mayoría, acciones de prevención y recomendaciones. 
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Presentan Código de Ética e Integridad 
de los servidores públicos de Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, encabezó la 
presentación del del Código 
de Ética e Integridad para las 

Personas Servidoras Públicas de la 
Administración Pública del Estado de 
Jalisco que tiene por objeto establecer 
principios, valores y normas para su 
actuar profesional.

En la presentación y firma de este 
documento, el Gobernador detalló 
que este código regirá la actuación, 
principios, valores, reglas de 
integridad, deberes, responsabilidades, 
compromiso institucional y 
mecanismos de cumplimiento de las y 
los servidores públicos del estado.

Precisó que el cumplimiento de este 
Código será aplicado para todas y 
todos, sin excepción. “Hagamos nuestro 
trabajo con mucha responsabilidad, 
con mucha honestidad, utilizando toda 

nuestra capacidad para aprovechar los 
recursos del estado en beneficio de la 
ciudadanía”.

“Que cada funcionario sepa que el 
que la hace, la paga; por ejemplo, no 
hay cuates, no hay amigos, no hay 
compromisos políticos. Aquí hay una 
sana gestión de recursos públicos”, 
agregó.

Explicó que para la implementación 
y cumplimiento de dicho Código, la 
Contraloría del Estado, los Órganos 
Internos de Control (OIC) y los Comités 
de Ética llevarán a cabo las tareas de 
supervisión, amonestación y, de ser el 
caso, sanción.

Lemus Navarro reiteró su respaldo 
a Teresa Brito Serrano, Contralora del 

Estado, al considerarla una persona 
íntegra y de gran experticia quien, 
indicó, realiza sus funciones con 
libertad.

“Ella tiene esa autonomía y esa 
libertad de gestión (…), ella es una 
funcionaria profesional de carrera 
íntegra”, precisó.

Teresa Brito Serrano, Contralora 
del Estado de Jalisco, señaló en su 
mensaje que la ética e integridad 
son piezas fundamentales en el 
desarrollo institucional, por lo que este 
documento impactará positivamente a 
la administración pública en beneficio 
de las y los jaliscienses.

“En el Código de Ética e Integridad que 
el día de hoy suscribimos se establecen 
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Pablo Lemus reiteró su respaldo a Teresa Brito Serrano.

Impulsarán programas y campañas de 
manera conjunta.

Reforzará Jalisco estrategias por la seguridad vial
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Jalisco firmó un 
convenio con la Asociación 
Mexicana de Agentes de Seguros 
y de Fianzas A.C. (AMASFAC), 

con el objetivo de promover 
acciones de colaboración 

mutua que deriven en 
programas y campañas 

para impulsar la 
seguridad vial.

En el documento se establecen las 
bases de cooperación y criterios generales 
para realizar acciones que impulsen 
programas y campañas sobre las mejores 
prácticas de seguridad vial de nuestro 
estado, se informó en un comunicado.

Setran y AMASFAC se comprometieron 
a compartir información que permita 
eficientar la labor de ambas partes, en pro 
de la seguridad y cultura vial.

Por su parte, Karina Hermosillo Ramírez, 
Coordinadora General Estratégica de 

Gestión del Territorio, en representación 
del Gobernador Pablo Lemus Navarro, 
destacó el trabajo realizado para reforzar 
la colaboración entre autoridades y 
aseguradoras.

“En este esfuerzo la industria 
aseguradora tiene un papel fundamental. 
Su labor no solo contribuye al dinamismo 
económico, sino que también brinda 
seguridad a las familias y fortalece la 
resiliencia de las empresas”, mencionó 
Karina Hermosillo.

El gobernador, Pablo 
Lemus, encabezó la 

presentación del código 
que tiene por objeto 
establecer principios, 
valores y normas para 
su actuar profesional

reglas claras (…) Recordar que en enero 
de este año se aprobaron reformas a 
la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas, y que en estas reformas 
se norma como una obligación, a 
cargo de todos nosotros, trascender 
el contenido del Código de Ética e 
Integridad”, comentó la Contralora.

El documento, impulsa un lenguaje 
inclusivo, la actuación con perspectiva 
de género, legalidad y profesionalismo 
en el servicio público, respeto a los 
derechos humanos, transparencia y 
rendición de cuentas.

También establece 12 reglas de 
integridad en funciones para un 
servicio ético y de cooperación; entre 
ellas, que en los trámites y servicios que 
preste el Gobierno de Jalisco se brinde 
una atención diligente y respetuosa a la 
ciudadanía.

En materia de recursos humanos se 
deberá de impulsar la profesionalización 
y evaluación de servidoras y servidores 
públicos.

Las contrataciones públicas deben 
regirse por la legalidad e imparcialidad, 
y la información pública por la 
transparencia.

En la operación de programas sociales 
se deberá de cumplir normativas 
y requisitos, y en la otorgación de 
licencias y permisos se deben realizar 
con legalidad.

También se insta a hacer uso eficiente 
y responsable de los bienes públicos, 
y se harán evaluaciones para medir 
resultados con integridad.
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Constructora de Línea 4 
invertirá 1,400 mdp extra

Existen retrasos importantes en la obra que podrían recorrer 
su entrega y puesta en marcha hasta noviembre

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En algo que es completa 
responsabilidad de la constructora, 
existen retrasos importantes en 

las obras de la Línea 4 del 
Tren Ligero por lo que la fecha de 
funcionamiento pudiera recorrerse 
hasta el mes de noviembre, confirmó 
el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, indicó que enviará una 
iniciativa al Congreso del estado para 
cambiar los plazos de entrega. 

“Hay atrasos que se dieron en 
la construcción de la Línea 4, hay 
puntos conflictivos en algunos 
cruceros que ponen en riesgo o que 
pondrían en riesgo a tanto a usuarios 
como automovilistas y a peatones. 
Nosotros calculamos que las obras 
de infraestructura de la propia Línea 
4 se van a ir hasta aproximadamente 
mayo o principios de junio y después 
vendrán las etapas de prueba que 
son alrededor de tres a cuatro meses. 
Nosotros estamos calculando que la 
Línea 4 pudiera estar en funciones entre 
octubre y noviembre”. 

En entrevista el mandatario explicó 
que por cuestiones financieras 
deben modificarse los tiempos de 

funcionamiento porque en el contrato 
el gobierno del estado debe aportar su 
parte correspondiente al boletaje, pero 
debido a que el retraso no es culpa de la 
administración estatal, deberá diferirse 
este pago de mayo a noviembre. 

Indicó que la empresa constructora 
tendrá que invertir cerca de mil 400 
millones de pesos extra para solucionar 
esta situación y realizar obras 
complementarias que garanticen el 
buen funcionamiento del tren.
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El Gobernador reconoció que hay puntos conflictivos en algunos cruceros.

El mandatario estatal reiteró su postura en 
contra de esta ley.

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

SCJN no obliga 
a aprobar 
infancias trans, 
solo a votarla
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Continúa la controversia, como 
una cortina de humo, calificó 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus, la postura de algunos diputados 
de Morena quienes aseguran que 
votarán a favor de aprobar las infancias 
trans porque son obligados por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

“Lo que no se vale es que se escuden 
en una supuesta indicación, obligación 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. Esto es simple y sencillamente 
hacer una cortina de humo y no 
querer asumir su responsabilidad. Eres 
o no eres. Aquí que cada diputada y 
que cada diputado asuma su propia 
responsabilidad pública y no que digan 
es que yo voy a votar porque la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación me lo 
obliga. La Suprema Corte no obliga a la 
aprobación, obliga a la votación”. 

En entrevista, Lemus Navarro dijo que 
su postura ni ha cambiado y no está de 
acuerdo con que aprueben la reforma 
que permitiría que niñas y niños 
cambiaran de sexo por considerar que 
están muy pequeños para ser sometidos 
a operaciones o tratamientos hormonales, 
y es obligación de la sociedad y del estado 
cuidarlos de ello. 

Afirmó que el llamado no es solamente 
para la diputada Candelaria Ochoa, 
quien fue la que argumentó lo de la 
Suprema Corte, sino también para los 
legisladores de Movimiento Ciudadano, 
que hagan público su voto y asuman las 
consecuencias políticas de sus decisiones. 

Vehículos con placa terminación 
2 deberán sustituirlas en marzo
Redacción/Quadratín Jalisco

Si sus matrículas corresponden a los 
diseños Maguey, Minerva, Gota, 
o versiones anteriores, este mes 

de marzo los propietarios de los 
vehículos con placas terminación 
2, deberán realizar el trámite de 
sustitución de sus matrículas, 
informó el Gobierno de Jalisco.

Se recuerda que este es el 
último mes para agendar la cita 

correspondiente y renovar las placas 
de esos diseños con terminación 1.

A partir de 2026 los vehículos que 
porten matrículas que no cumplan 
con la normativa federal vigente no 
podrán circular en el estado.

El trámite es obligatorio y gratuito 
a través del paquete 3x1, que 
consiste en acceder a la Verificación 
Jalisco, sustitución de placas y 
refrendo por un solo pago de 900 
pesos.

En 2026, quienes no 
cumplan la normativa
no podrán circular.
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Jalisco muestra atractivos 
turísticos en Europa
Redacción/Quadratín Jalisco

Como protagonista clave en este 
encuentro y consolidando su 
posición como un destino turístico 
de referencia a nivel internacional, 

concluyó Jalisco su participación en 
la feria de turismo más importante 
del mundo, ITB Berlín (Internationale 
Tourismus-Börse Berlin). 

La comitiva jalisciense, liderada por 
Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de 
Turismo de Jalisco, sostuvo 139 citas 
de negocios durante las tres jornadas 
de la feria; además de confirmar que la 
primera edición de la versión americana 
de la ITB Berlín tendrá lugar en el estado 
más mexicano, en noviembre de 2026. 

Se informó en un comunicado estatal 
que, la delegación jalisciense sostuvo 
reuniones con empresas destacadas 
en el sector como Discover / Edelweiss 
Air AG, Condor, Windrose Finest Travel, 
IKARUS Tours y NEKRA Polonia; así 
como Diverse Tourism, Tourlane, Native 
Trails y Travel Boutique Austria. La feria 
contó con la participación de 100 mil 
personas de 190 países y 5 mil 500 
expositores. 

La riqueza cultural, la sólida 
infraestructura turística, la conectividad 
y la diversidad de destinos que ofrece 
Jalisco despertaron un notable 
interés en la feria de Berlín. Agencias 

mayoristas, plataformas electrónicas, 
consolidadores, globalizadores e 
integradores de servicios turísticos 
fueron atraídos por el potencial del 
estado como destino de clase mundial. 

La Oficina de Convenciones y 
Visitantes de Guadalajara y los cuatro 
fideicomisos del estado llevaron a cabo 
reuniones de trabajo para aumentar 
los flujos turísticos de países como 
Alemania, Inglaterra, Francia, Italia, 
Suiza, Portugal y Holanda.
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Los atractivos de Jalisco se pusieron en la mira de importantes empresas.

Se premiará la pasión e innovación de los 
empresarios muebleros.
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Convocan 
al Galardón 
Mueblero 
2025

Redacción/Quadratín Jalisco

Una industria de gran innovación 
y crecimiento, con 26 mil 300 
empleos directos en el estado, 

dos mil 700 empresas, más de 950 
mil dólares en exportaciones en 
los últimos seis meses y cuatro mil 
170 millones de pesos en valor 
de producción durante 2022, fue 
presentada la convocatoria para 
la Segunda Edición del Galardón 
Mueblero 2025.

El presidente de la Cámara de la 
Industria Mueblera CIMEJAL, Jorge 
Ríos y el coordinador del Consejo 
de Cámaras Industriales, Antonio 
Lancaster, confirmaron que la mayoría 
de las exportaciones son al mercado 
estadounidense. 

“Del 100 por ciento que México 
exporta de muebles, el 95 por ciento de 
la exportación se va a Estados Unidos. 
Se va a Estados Unidos. Del otro cinco 
por ciento que queda, creo que un 
tres por ciento se va a Canadá. El dos 
por ciento que queda se va a países de 
Centro y Sudamérica”. 

“Son cuatro mil 700 millones de pesos 
en el 2022 la facturación de muebles”. 
Este Galardón que será entregado el 
próximo 15 de mayo celebra también 
el esfuerzo y la pasión que cada uno de 
los participantes aporta día a día a la 
sociedad.

Jalisco y Colima, unidos contra la tuberculosis bovina
Redacción/Quadratín Jalisco

La Subsecretaría de Desarrollo Rural 
(Subseder) de Colima y la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) 

Jalisco, a través de la Asica, firmaron una 
carta compromiso a fin de implementar 
estrategias de control y erradicación de la 

tuberculosis bovina. 
Con ello, se elevará el estatus 

zoosanitario de la Región 
Pacífico- Centro, y mejorará 

el desarrollo ganadero 
y la economía 

regional. La firma 

de la carta intención se realiza en el marco 
del Día Nacional de la Ganadería y derivará 
en un convenio a fin de establecer las 
bases generales y mecanismos para 
aprovechar la capacidad y experiencia en 
materia de tuberculosis bovina.   

Ambas entidades colaborarán 
en actividades conjuntas, tales 
como controles de movilización, 
vigilancia en rastros, investigaciones 
epidemiológicas, cálculos de prevalencia, 
capacitaciones, entre otros que 
coadyuven al logro de los objetivos 
propuestos para el reconocimiento de 
la regionalización entre los dos estados. 

La delegación liderada 
por Michelle Fridman 
Hirsch, secretaria de 
Turismo de Jalisco, 
sostuvo 139 citas

 de negocios 

Se firmó una carta compromiso para 
trabajar en conjunto.
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Supervisa Vero Delgadillo obras 
de Unidad Deportiva Miravalle

Con inversión de 20 mdp, esta unidad contará con dos 
canchas de futbol, se mejorará el techado y la alberca

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 20 millones 
de pesos, avanzan las obras 
de rehabilitación de la Unidad 
Deportiva Profesor Manuel 

Uriarte Tovar, en Miravalle.   
La presidenta municipal de 

Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
realizó un recorrido de supervisión de 
este proyecto que tendrá dos canchas 
de futbol, así como en el techado y 
mejoras de la alberca.  

Estas acciones forman parte de los 
compromisos que se hicieron con 
las y los vecinos durante el Martes 
Comunitario, programa con el que 
el Gobierno sale a las calles para 
escuchar, dialogar y atender, de 
primera mano, a la población.  

“Esa caminata del Martes 
Comunitario terminó aquí, me 
acuerdo del estado en el que estaban 
las canchas y la alberca, y nos pidieron 
que voltearan a ver esta zona”, recordó 
la presidenta.

“Hay miles de niños y niñas, de 
vecinos que vienen a este espacio, 
por eso lo queremos digno, porque 
los queremos ver jugando futbol, 
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La alcaldesa se comprometió con los vecinos de la zona a mejorar este espacio deportivo.
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Comude Guadalajara se compromete con la diversidad
Redacción/Quadratín Jalisco

El Consejo Municipal de Deporte 
de Guadalajara y la Federación 
Mexicana Deportiva de Diversidad, 

firmaron un convenio de colaboración a 
fin de fomentar la actividad física desde un 
lugar seguro, en igualdad de condiciones 
y con respeto a todos los derechos para 
todas las personas. 

Con la firma de este acuerdo se 
garantizan espacios seguros para la 
práctica deportiva de las personas 
LGBT en las instalaciones administradas 
por Comude Guadalajara, así como 
el impulso, promoción y acceso de 
las selecciones que practican diversas 
disciplinas deportivas.  

Cristal Zavala, coordinadora de 
Construcción de Comunidad del 

Gobierno de Guadalajara, destacó que 
con estas acciones se construye la Ciudad 
que te Cuida, impulsando un piso parejo 
en la sociedad y tejiendo redes para 
generar condiciones de igualdad. 

“Una ciudad que nos cuide a todas, 
a todos, en todas las esferas, bajo 
cualquiera de las circunstancias y, eso, es 
algo que solamente se logra en sinergia y 
corresponsabilidad”, mencionó. 

Se informó en un comunicado que, 
como parte de estas acciones de 
colaboración, la Dirección de Diversidad 
del Gobierno de Guadalajara, encabezada 
por Alba Rojas, llevará a cabo jornadas de 
sensibilización para los integrantes del 
Consejo Municipal de Deporte.  

El Director del Comude Guadalajara, 
David Prado, destacó la sinergia 
y colaboración con colectivos y 

corriendo, nadando en una alberca 
que va a estar climatizada, que va a 
estar techada”.   

La presidenta informó que una vez 
reinaugurada la alberca, los fines de 
semana estará abierta al público para 
su disfrute.   

“Desde que abramos en adelante, de 
abril en adelante, la alberca es pública, 
es para ustedes, es libre los sábados y 
domingos”.  

El programa de Obra Pública 2025 
del Gobierno de Guadalajara destina 
más del 30 por ciento de inversión al 
eje Guadalajara Activa, que se centra 
en la rehabilitación y equipamiento 
de espacios recreativos, unidades 
deportivas y acciones culturales. 

David Prado, director del Consejo 
Municipal del Deporte (Comude) 
Guadalajara, informó que con la 
intervención de la piscina se ampliará 
el horario de atención de 6 a 22 horas y 
se incrementará, considerablemente, el 
número de beneficiados.

  

organizaciones de la sociedad civil. 
“Estamos trabajando en un 

evento nacional de voleibol (con la 
Federación Mexicana Deportiva de 
la Diversidad) para el próximo 14 de 
junio. Esto solamente nos va ayudar 

a darle esa formalidad que a 
final de cuentas se requiere, 
pero que con convenio 
o sin convenio, 
trabajamos de 
la mano”, dijo. 

Las instalaciones serán accesibles y seguras para todas las personas
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Instala Tlajomulco Sistema
Integral de Cuidados 
Gerardo Quirino dijo que este hecho representa un reto que involucra a todas 

y todos, ya que cuidar es una tarea que sostiene la vida y la sociedad

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante la instalación del 
Sistema Integral de Cuidados 
de Tlajomulco, el presidente 
municipal, Gerardo Quirino 

Velázquez, dijo que este hecho 
representa un reto que involucra 
a todas y todos, ya que cuidar es 
una tarea que sostiene la vida y la 
sociedad. 

En el marco del Día Internacional de 
la Mujer, el alcalde destacó el gran 
compromiso de su administración 
para construir y aplicar políticas 
públicas que pongan al centro a las 
personas cuidadoras y a quienes 
requieren de cuidados. 

Esto debe ser, dijo Gerardo 
Quirino, un modelo basado en 
la corresponsabilidad entre el 
gobierno, la sociedad, las empresas 
y la academia, pues “es una chamba 
en la que todos podemos contribuir 
con nuestro granito de arena y 
esto se verá reflejado en mejores 
condiciones para quienes entregan 
su vida cuidando, entonces, 
enhorabuena a todo el Sistema que 
se instala el día de hoy, decirles que 
por nuestra parte, vamos hacer todo 
lo que nos corresponda para dar 
todos nuestros esfuerzos, todos los 
recursos que sean posibles y todo el 
corazón también para que tengan 
una agenda muy clara”. 

El primer edil destacó que este 
importante paso representa un 
cambio profundo en la forma de 
gestionar los servicios públicos, desde 
la salud, educación, seguridad social y 
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Gerardo Quirino encabeza este Sistema. 

El alcalde Quirino dio el banderazo de inicio. 
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Inicia rehabilitación de calle en San Sebastián el Grande 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino Velázquez, dio el banderazo 
de inicio para la rehabilitación de 

la calle Placeres, en la delegación San 
Sebastián el Grande, acompañado de 
vecinos de la zona. Esta es la segunda 
arteria que intervendrán en esta 
localidad. 

El alcalde recordó que hace 
apenas dos meses inauguraron 

la calle Constitución y 
ahora lo harán con esta 

arteria para mejorar 
la infraestructura 

urbana y que 

son parte del programa “Siempre 
Chambeando en tu Delegación”, para el 
cual se destinan 140 millones de pesos. 

Se informó que, con estos trabajos, 
la movilidad en la zona mejorará 
considerablemente fortaleciendo la 
conectividad de la comunidad, afirmó 
Gerardo Quirino, al especificar que la 
inversión será de 3.7 millones de pesos, 
para sumar 18.6 millones en ambas 
obras de movilidad en San Sebastián el 
Grande.

“Estamos invirtiendo 140 millones 
de pesos en todas las delegaciones 
tradicionales, aquí en estas dos obras 
van a ser 18.6 millones de pesos, pero 
como dijo Raúl Velasco.

son los municipios que ya cuentan 
con un Sistema Integral de Cuidados 
donde buscan reconocer y retribuir la 
labor de las y los cuidadores. 

La funcionaria estatal destacó que 
Jalisco está a la vanguardia nacional al 
ser de las primeras entidades en contar 
con una Ley y un Sistema que vela por 
los derechos de las y los cuidadores, 
que en su mayoría son mujeres, “los 
cuidados son una responsabilidad 
compartida que recae, como les 
decía, desproporcionadamente sobre 
las mujeres. Se estima que 8 de cada 
10 cuidadores son mujeres, por lo que 
para garantizar el bienestar de todas 
las personas es esencial reconocer su 
importancia y asegurar condiciones 
dignas, tanto para quienes cuidan 
como para quienes reciben los 
cuidados. Articular y planificar 
programas y acciones públicas que 
contribuyan a una organización social 
de cuidado más igualitaria, implica 
establecer políticas y servicios que 
garanticen la provisión, socialización y 
reconocimiento de redistribución del 
trabajo de cuidado”. 

presupuesto, hasta la organización de 
nuestra comunidad. 

Para ello, destacó la aprobación 
por unanimidad la creación de mesas 
consultivas y así poder escuchar el sentir 
y el pensar de las personas cuidadoras y 
de quienes requieren de cuidados.

RECONOCER LOS CUIDADOS 
Por su parte, Ana Gabriela Velasco 

García, subsecretaria de Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres y Hombres 
del Gobierno de Jalisco, felicitó al 
presidente Gerardo Quirino por 
sumarse a Guadalajara y Zapopan que 
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Reabre biblioteca 
pública Las Águilas

Este lugar forma parte del programa Común_n con 
una inversión de más de dos millones de pesos

Redacción/Quadratín Jalisco

Concluyeron los trabajos de 
remodelación que realizó el 
Gobierno de Zapopan en la 
biblioteca pública Las Águilas 

Luis F. Larios Barragán; este espacio 
ahora fue reabierto y forma parte del 
programa Común_n con una inversión 
de más de dos millones de pesos. 

Los espacios Común_n son lugares 
dignos, en donde las y los emprendedores 
de las Academias Municipales puedan 
continuar consolidando sus proyectos de 
autoempleo, en donde se ofrece espacios 
de trabajo colaborativo o coworking. 

En el evento de reinauguración, el 
presidente municipal Juan José Frangie 
Saade, señaló que este espacio es para 
todas y todos con el objetivo de seguir 
capacitando a las y los emprendedores. 
De igual manera, agradeció el apoyo 
que se tuvo de la iniciativa privada para 
habilitar este espacio. 

“Estamos pensando siempre en el 
bienestar de las y los zapopanos. Estos 
proyectos los hemos traído de otros 
países, en donde se ha demostrado 
que recuperando espacios públicos se 
puede ir fortaleciendo el tejido social. 
Además, esto no es posible sin el apoyo 
de la iniciativa privada”, dijo. 

Por su parte, Juan Alberto Quezada 
García, director de Capacitación y Oferta 
Educativa de Zapopan, agradeció al 
empresario Luis Larios por donar parte 
del equipo de cómputo que se prestará 
en este nuevo espacio de Común_n. 

“Estamos muy contentos por la 
renovación, tanto de la biblioteca como 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an
 

Juan José Frangie encabezó la inauguración de este espacio. 

Es el primer municipio en buscar prevenir las adiciones. 
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Tlaquepaque, se une a campaña 
de prevención de adicciones 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de México implementó 
la campaña Aléjate de las drogas, 
el fentanilo mata, elige ser feliz. 

Tlaquepaque, es el primer municipio 
en unirse a este esfuerzo que busca 
prevenir las adicciones y convertir a las 
escuelas en espacios de promoción de 
la salud. 

Tlaquepaque es el primero en 
capacitar a 400 docentes de secundaria, 
quienes serán clave en la formación de 
las y los estudiantes en la prevención 
de adicciones. A través de actividades 
en el aula, proyectos escolares y el 

trabajo con la comunidad, se busca que 
alumnos, madres y padres de familia, 
docentes y directivos participen 
activamente en la construcción de una 
cultura de autocuidado y bienestar. La 
alcaldesa Laura Imelda Pérez Segura, 
destacó que San Pedro Tlaquepaque 
es el primer municipio de Jalisco en 
sumarse a esta estrategia de prevención 
de las adicciones; “en este gobierno de 
la Esperanza trabajamos de manera 
conjunta con el Gobierno de México 
porque compartimos plenamente su 
proyecto humanista”. 

La Presidenta aclaró que aunque 
México no es un país consumidor 

ir reconstruyendo el tejido social. 
“A este proyecto le tengo un cariño 

muy especial, hemos trabajado juntos 
por años. El seguimiento a las cosas 
es la base del éxito y hoy reconozco 
el trabajo que se está haciendo en 
Zapopan; permitir apoyarlos en mejorar 
los espacios públicos”. 

Salvador Villaseñor Aldama, 
coordinador general de Desarrollo 
Económico y Combate a la Desigualdad, 
señaló que esta idea de espacios de 
coworking en Zapopan se ofrecen de 
manera gratuita y la finalidad es abatir la 
brecha de desigualdad en el municipio. 

“Hoy reconocemos el apoyo 
de la iniciativa privada para ir 
reconstruyendo el tejido social”. 
Común_n está abierto para jóvenes 
de 15 años en adelante. Estos espacios 
cuentan con equipamiento, materiales 
y condiciones necesarias para la 
realización de actividades productivas 
como el trabajo, el estudio y la 
capacitación.

de los nuevos espacios. Esta biblioteca 
ya era utilizada por personas que se 
acercaban a trabajar en las instalaciones 
y ahora podrán hacerlo en las salas de 
coworking este será un espacio seguro 

para todas y todos”. 
Luis Rafael Larios Orozco, empresario 

benefactor de la sede, agradeció la 
oportunidad brindada por el Gobierno 
de Zapopan en permitirlos ayudar para 

en fentanilo, sí se ha presentado 
un considerable aumento en el 
porcentaje de adolescentes que 

habían consumido 
alguna droga en 
México. 
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Una lucha que ha avanzado 
a pasos lentos en Jalisco
Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco

El 8 de marzo, Día Internacional 
de la Mujer, se conmemora la 
lucha por la igualdad de género 
y los derechos de las mujeres 

en todo el mundo. En México, y 
particularmente en el estado de 
Jalisco, esta fecha adquiere una 
relevancia especial debido a los 
avances y desafíos que enfrentan las 
mujeres en la sociedad actual.

Desafíos persistentes: violencia de 
género y feminicidios

A pesar de los esfuerzos 
gubernamentales, la violencia de 
género y los feminicidios continúan 
siendo problemas alarmantes en 
Jalisco. Según datos de la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva entre Mujeres 
y Hombres, en 2023 se registraron 
67 feminicidios en la entidad, lo que 
representa un incremento del 15 por 
ciento en comparación con el año 
anterior. Además, se reportaron más 
de mil 200 casos de violencia familiar 
mensualmente, evidenciando la 
urgencia de reforzar las estrategias de 
prevención y atención a las víctimas.

Organizaciones feministas han 
denunciado prácticas que 
buscan evadir la justicia en 
casos de violencia vicaria. 
Se ha documentado 
que algunos presuntos 
agresores han recurrido 
al cambio de género en 
el registro civil como una 
estrategia legal para 
eludir responsabilidades, 
aprovechando lagunas en la 
legislación actual. Esta situación ha 
generado preocupación y llamado a 
una revisión legal para cerrar dichas 
brechas.

Una lucha por la paridad de género
En el año 2015 fue presentada la Ley 

de Paridad de Género en Jalisco, 
que establecía cuotas mínimas 

para la postulación de 
mujeres en cargos de 

elección popular. Sin 
embargo, hubo 

El 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, adquiere 
una relevancia especial debido a los avances y desafíos 

que enfrentan las mujeres en la sociedad actual
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Se conmemora la lucha por la igualdad de género y los derechos de las mujeres.

resistencias y estrategias para 
evadir la paridad real, como la 
práctica de postular mujeres 
en distritos o municipios 
con menos posibilidades de 
ganar.

Con la reforma de 2019, 
Jalisco avanzó hacia la paridad 
en los tres poderes del Estado: 
Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial. Esto significó que:
En el Congreso local: Se obligó a los 

partidos políticos a postular 50 por 
ciento de candidatas mujeres en todos 
los distritos. Actualmente, el Congreso 
de Jalisco está compuesto casi en su 
totalidad por diputadas y diputados en 
igual número.

En el Gobierno Estatal: Se estableció 
que el gabinete del gobernador debía 
estar compuesto de manera equitativa 
entre hombres y mujeres.

En los municipios: Se impulsó que los 

ayuntamientos garantizaran la paridad 
tanto en las presidencias municipales 
como en sus cabildos. Además, se 
estableció una fórmula para que las 
mujeres puedan competir en igualdad 
de circunstancias por las presidencias 
municipales más importantes y 
habitadas, por ello, actualmente 
Guadalajara es gobernada por una 
mujer, Verónica Delgadillo.

Avances en derechos reproductivos
En el ámbito de los derechos 

reproductivos, México ha 
experimentado avances significativos. 
Hasta noviembre de 2024, dieciséis 
estados han despenalizado la 
interrupción voluntaria del embarazo, 
siguiendo la determinación de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
que declaró inconstitucional penalizar 
el aborto en septiembre de 2021. Sin 
embargo, en Jalisco, el aborto aún no 
ha sido despenalizado, lo que refleja la 

diversidad de contextos y desafíos 
que persisten en el país en materia de 
derechos reproductivos.

El conocido como 8M se caracteriza 
por multitudinarias marchas de miles 
de mujeres de todas las edades y 
estratos sociales que salen a las calles a 
exigir, sobre todo, el fin de la violencia y 
el reconocimiento de sus derechos.

Lamentablemente la mayoría de las 
crónicas se enfocan en los destrozos 
que realizan los conocidos como 
grupos radicales, las acciones de 
iconoclastia se califican como actos 
de vandalismo y poco se difunde el 
verdadero mensaje de quienes salen 
a protestar por su hermana, amiga, 
madre, hija, muerta o desaparecida.

Actualmente la sociedad de Jalisco 
está conmovida por el feminicidio de 
Astrid Cruz y el asesinato de su hijo 
Ángel Fernando, de tan solo 16 años., 
en Zapopan.

Jalisco ha buscado ser pionero 
en la creación de mecanismos 
institucionales para las mujeres. La 
Secretaría de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres, ahora 
encabezada por Fabiola Loya, ha 
coordinado la política estatal en la 
que destaca un presupuesto con el 
sello de igualdad de género.
El Proyecto de Presupuesto de 
Egresos del Estado de Jalisco para 
el ejercicio fiscal 2025 asigna a la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres (SISEMH) 
un total de $257 millones 375 mil 
697 pesos.
Este presupuesto se distribuye en 
diversas partidas, entre las cuales 
destacan:
Servicios Personales: 107 
millones 391 mil 104 pesos.
Materiales y Suministros: Tres 
millones 302 mil 371 pesos.
Servicios Generales: 20 millones 
139 mil 172 pesos.
Transferencias, Asignaciones, 
Subsidios y Otras Ayudas: 125 
millones 420 mil 300 pesos.
Bienes Muebles, Inmuebles e 
Intangibles: Un millón 122 mil 
750 pesos.

ACCIONES 
GUBERNAMENTALES 
EN FAVOR DE LAS 
MUJERES

Escanea para ver la 
nota completa.
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Es una lanota y nadie quiere 
pagar: Matheus Doria

No hay descenso, pero de cualquier manera el Atlas no quiere 
desembolsar ese dinero y así se lo ha transmitido al plantel

César Huerta/1Quadratín Jalisco

Se acerca el final del Torneo 
Clausura 2025 y llegará el 
momento de las definiciones. 
Algunos piensan en qué hacer 

para disputar el título y otros buscan 
cómo evitar quedarse en los últimos 
puestos de la tabla de cocientes, pues 
los tres equipos del fondo pagan una 
multa cuantiosa. No hay descenso, pero 
de cualquier manera el Atlas no quiere 
desembolsar ese dinero y así se lo ha 
transmitido al plantel.

En este momento, con siete jornadas 
por delante, Mazatlán es sotanero de 
la tabla porcentual y le correspondería 
la multa de 80 millones de pesos. 
Puéblalo es penúltimo y tendría que 
desembolsar 47 millones, mientras que 
Atlas ocupa el lugar 16, con un castigo 
de 33 millones de pesos. A toda costa, el 
equipo quiere evitar esa “lanota”.

“Encaramos con la responsabilidad 
que toca, porque aunque no haya 
descenso, es un castigo igual. Es una 
lanota y nadie quiere pagar. Tenerlo 
a nuestro favor nos ayuda en muchas 
situaciones, no pagar ese dinero 
es muy importante para el club y 
tenemos consciencia de eso. Entonces, 
encaramos sabiendo que si sumamos la 
mayor cantidad de puntos posibles, nos 
sirve para las dos cosas, para no estar ahí 
peleando entre los tres últimos y para 
estar peleando Liguilla o repechaje, lo 
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Los Zorros visitará a Xolos en un partido clave para seguir aspirando a salir de la zona de multa. 

Alan Mozo pide calma, porque todavía falta 
un juego.  
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Esto no ha terminado: Alan Mozo
César Huerta/Quadratín Jalisco

La euforia se desató entre los 
aficionados de Chivas, luego del 
triunfo contra el América por 1-0, la 

noche del miércoles en el duelo de Ida 
de los Octavos de Final de la Copa de 
Campeones de la Concacaf. Esto pode 
al Guadalajara un paso más cerca de 
eliminar a su acérrimo rival del torneo 
internacional, pero Alan Mozo pide 
calma, pues asegura que esta historia 

todavía está lejos del final. 
“Mira, nos quedamos con buenas 

sensaciones por la victoria. Como he 
mencionado, esto no ha terminado. 
Dimos un paso hacia lo que queremos 
y ya tenemos que pensar en el sábado 
que es la Liga. Después de ese partido 
pensaremos en la Concachampions”, 
señaló el lateral derecho del Rebaño 
Sagrado.

“América es un equipo poderoso hacia 
adelante. Lo sabemos y por algo tienen 

su buen momento en esta temporada. 
Creo que podemos mejorar un poco 
el control del balón, podemos ser un 
poco más protagonistas. Me quedo 
con el cero atrás, la entrega de 
todo el equipo y si queremos 
pasar a la siguiente ronda, 
debemos mejorar esos 
pequeños detalles y 
nunca darnos por 
vencidos”, agregó 
Alan Mozo.

cada partido como una Final, buscar 
tres puntos partido a partido. No hace 
falta pensar en el global de los siete 
partidos, cuánto podemos hacer. Uno 
se desespera, obviamente, más la 
afición. Debemos pensar en Tijuana y 
los tres puntos. Después en el América 
y así”, agregó el futbolista rojinegro.

El próximo domingo, Atlas visitará a 
Xolos de Tijuana, en un partido clave 
para seguir aspirando a salir de la zona 
de multa y también para aferrarse al 
sueño de calificar. El cuadro fronterizo 
es uno de los peores del torneo, pues 
se encuentra en el puesto 16 de la 
clasificación. Sin embargo, Atlas no se 
confía para nada.

“La Liga mexicana sabíamos que no 
hay eso de rivales que no vienen bien 
o que están mal. Todos los equipos 
son muy buenos. Por ahí viven un 
mal momento, una mala racha, pero 
hay que estar concentrados y atentos 
contra todos los rivales. Ya vimos que 
el último le gana al primero o hace un 
partido difícil contra los cuatro primeros 
de la tabla. Debemos estar conscientes 
que no hay partido fácil y encarar de 
la mejor forma posible, buscando el 
resultado que es lo que queremos”, 
sentencio Matheus Doria.

que sea”, explicó Matheus Doria.
“Siento que vienen muchos 

enfrentamientos directos ahora y 
es difícil darte una cuenta exacta de 
puntos (a los que aspira el Atlas). Nos 

va a tocar enfrentar muchos equipos 
que están peleando con nosotros por 
estar entre los primeros 10 de la tabla 
y también para la tabla de cocientes. 
Entonces, siento que hay que encarar 
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En Jalisco, las mujeres, niñas y 
adolescentes tienen a la 
Secretaría de Igualdad, acercando 
servicios de atención, orientación 
jurídica y psicológica que les 
permita identificar y salir de 
cualquier modalidad y expresión 
de la violencia de género.


